

PTAだより

No. 4

《第3回 PTA全体委員会》

日時：2025年1月11日（土）午後1時30分より

場所：視聴覚ホール

2025年1月吉日

明星中学校・高等学校

PTA会長 今池 俊彦

1. 開会（凝念）

2. 会長挨拶（今池PTA会長）



新年あけましておめでとうございます。本日もお集まりいただきありがとうございます。

年も明け、急に寒くなってまいりました。インフルエンザも猛威をふるっております。皆様もご体調管理に気をつけていただければと思います。

さて、本日は今年度最後となる第3回のPTA全体委員会となります。お手元の資料にございますように各種活動報告に加え、後半はPTA委員の皆様へ今年度の各種事業を振り返り、ご意見、ご感想などを学年ごとでまとめたいただきます。来年度に役立てたいと考えておりますので、忌憚のないご意見をいただきたいと思っております。

今年度の主な事業は、6月に実施されました京王プラザ八王子での親睦会、9月の明星祭、小野先生にご登壇いただきました11月の研修会です。

最後に、残り僅かとはなりましたが、PTA委員の皆様のご協力により無事事業が進められましたことについて、お礼と感謝を申し上げご挨拶とさせていただきます。

3. 校長先生ご挨拶（水野校長先生）

*水野校長先生は、校務のためご欠席されました。

4. 副校長先生ご挨拶（上杉副校長先生）

*上杉副校長先生は、校務のためご欠席されました。

5. 教頭先生ご挨拶（渡辺教頭先生）

こんにちは。今年度もさまざまな行事に皆様のご協力をいただきまして、誠にありがとうございました。まだ年度途中ではございますが、皆様のおかげと感謝申し上げます。

ちょうど一週間後は大学入学共通テストが行われます。生徒たちは受



験に向けて、あるいは部活動も併せて文武両道でさまざまなことに一生懸命に取り組んでおります。その後押しをするべく、私たち教員も生徒とともに一步一步進んでいけるように取り組んでおりますが、ご家庭と力を合わせていくことも必要不可欠だと考えております。ご家庭のお力も借りながら、今後とも生徒がよりよく伸びていくように指導して参りたいと思っておりますので、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

6. P T A担当先生ご挨拶（中村先生）



こんにちは。本日はお忙しいなか、ご出席くださりありがとうございます。学校では1,500名ほどの生徒のうち、日々60名ほどの欠席の連絡がありまして、そのうち発熱などは20~30名になります。世の中で言われているほど大きく蔓延はしておりませんが、だんだんと出てきております。やはり手洗いうがいが一番大切と言われますので、学校でも指導いたしますがご家庭でもよろしくお願いいたします。

また、年間さまざまな行事・活動等にご協力いただきまして本当にありがとうございました。4月にクラス委員を皆様をお願いしたときを思い出しますと、あっという間に一年が過ぎ去ろうとしております。引き続き皆様にご協力いただきますと大変助かります。一年間ありがとうございました。

7. 議題

① P T A研修会について

11月9日(土)午後1時30分より視聴覚ホールにおきまして、2024年度「P T A研修会」を開催いたしました。

今年度のP T A研修会は、明星中学校・高等学校特任顧問小野祐司先生をお迎えし、『アンガーマネジメント 第一歩 ~怒らない自分になるために~』と題してご講演いただきました。

小野先生の幅広い知識により、適切に怒りの感情をコントロールすることの重要性をお話いただきました。怒りの感情の正体や日常生活における子どもとの接し方などを考えるきっかけとなりました。興味深いスライドと小野先生の軽妙な語り口

により、先生方と保護者が楽しい時間を共有しながらもさまざまな気づきを得られる講演で、90分という講演時間が、あっという間に感じられました。

保護者の皆様からは、「自分が何に怒っているのか考えることができた。」「6秒ルールをまず実践してみたい。」「会場の方の意見を聞いたり、会場全体で盛り上がったりできてよかった。」など、数々のご感想をお寄せいただきました。後日、こちらをおまとめし小野先生へお届けいたしました。

最後に当日ご参加いただきました多くの先生方、保護者の皆様と、会の設営に協力いただきました関係者の皆様に御礼申し上げます。ありがとうございました。



② 役員選考委員会について（渡辺教頭先生より）

役員を選考につきましては日を改めまして来年度の役員選考委員会を開催いたします。ご承ください。

③ 制服リサイクルについて

9月14日(土)、明星祭にて、制服・学用品リサイクル販売を実施いたしました。先生方、保護者の皆様のご協力により無事に終わることができました。ご提供品も数多くいただきましたことを心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

来年度も制服・学用品リサイクル販売を継続して行う予定でございます。ご提供品につきましては本年度同様、宅配便もしくは中学校・高等学校事務室にお持ちいただきますようお願いいたします。

詳細につきましては、後日『制服・学用品リサイクルご提供のお願い』をClassi配信させていただきますので、引き続き皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

④ 2024年度PTA活動・行事について

今年度のPTA活動について、お気づきの点やご意見・ご感想を学年ごとにまとめ、発表していただきました。(抜粋)

【親睦会について】

- 入学したばかりで開催内容がよく分からず、参加者が少なかったように思います。
また、クラス替え後の保護者間でのつながりが無い中で、参加者を募ることは難しいです。
- 入学式後および、年度はじめの保護者会と親睦会の間に、保護者間でコミュニケーションをとる場があれば、参加者が増えると思います。
- 親睦会の案内は保護者会の前にほしいです。具体的な説明もほしかったです。
- クラス委員の仕事開始前に立って待つ時間が長いことや、開宴中、長時間での立食はつらい方がいらっしゃることを考慮し、休憩場所や椅子がもっとあるといいと思います。
- 参加費が上がりましたが、料理が少ない印象でした。
- お料理にならぶ行列が長く時間がかかったので、配置を考慮してほしいです。
- 八王子は遠く感じる方が多い印象でしたので、開催場所の変更や、開始時間を早めるといった検討をお願いしたいです。
- 普段お話できない先生方とも距離が近づき、とても盛り上がったと思います。

【明星祭について】

- とても暑かったので、整理券を配る、出店場所を変える、大きな扇風機をもっと入れるといった空調の検討など、並んでいる人の暑さ対策が必要だと思います。
- 暑さ対策の冷感スプレーなどはありがたかったです。
- 早くに完売したブースもあり、数が足りなかったかもしれません。
また、ジェラートは売れ行きが天候に左右される商品だと感じました。
- 飲食の席が少なかったので、設置を増やしてほしいです。
- 2日間開催だったこともあり、久しぶりに盛り上がった明星祭だったと感じました。
- 高校生の屋台が良かったです。
- 小さいお子様がいらっしゃる委員の方のお手伝いには、お仕事の日程や内容への配慮を検討してほしいです。

【制服・学用品リサイクルについて】

- 制服・学用品リサイクルの事前整理券方式はとても良かったです。
- 制服のクリーニングについて検討をお願いしたところ、今年は配慮いただけて良かったです。
- ホームクリーニングの仕方など参考情報があると、なお良いと思います。

【PTA研修会について】

- 内容がとても良く、参考になりました。
- Zoom 配信などがあると良いのではないかと思います。
- 講師の先生からの講義形式も良いが、他学年の保護者との交流会があると良いと思います。

【その他】

- 仕事など様々な方の状況を考えると、PTA活動や保護者会にも、リモートやWeb などの対応を検討していただきたいです。
- 体育祭でテントを増設してほしいと要望したところ、今年対応していただけて良かったです。
- PTA活動を通して人のつながりができたことは良かったです。
- クラス委員を選出する際、経験者から具体的な内容を4月の保護者会で伝えられたらいいと思います。具体的な内容を知ることができれば、立候補も増えるのではないのでしょうか。



学年ごとに話し合っていました

【PTA役員より】

- 多くの貴重なご意見をいただきありがとうございます。さらに、充実したPTA活動になりますよう、学校と相談しながら次年度につなげてまいりたいと思います。
- 今年度の全体でのPTA活動は本日をもちまして最後になります。先生方や委員の皆様から、各所・各行事への多大なご協力をいただきながら、1年間の活動を果たしていただくことができましたことを、役員一同大変感謝しております。この場をお借りしてお礼申し上げます。1年間ありがとうございました。

8. 閉会（凝念）



会場の様子

PTAホームページもご覧ください
<https://www.meisei.ac.jp/hs/h/students/pta.html>

〈終〉